
   

Libre de l’esprit d’orphelin

Eph 1:5-6 (Martin) Nous ayant prédestinés pour nous adopter à soi par Jésus-Christ, selon le bon plaisir 
de sa volonté ; à la louange de la gloire de sa grâce, par laquelle il nous a rendus agréables en son 
Bien-Aimé.
Gal 4:4-6 (Darby) (...) Dieu a envoyé son Fils (...) afin que vous reçussions l'adoption. Et, parce que vous 
êtes fils, Dieu a envoyé l'Esprit de son Fils dans nos cœurs, criant : Abba, Père : de sorte que tu n'es plus 
esclave, mais fils (...).

Trop de chrétiens se considèrent comme des serviteurs
❖ Ils sont tellement conscients de leurs péchés et de leurs lacunes qu'ils ne pensent jamais 

pouvoir plaire à Dieu. 
❖ Ils ne peuvent plaire à Dieu qu'en accomplissant tous les devoirs et toutes les œuvres qui 

conviennent.
❖ Ce qu'ils font, ils le font avec un sentiment de crainte et d'obligation.

Ce type de chrétien ne comprend pas qui il est et ce qui lui appartient. Il ne se voit pas comme un FILS.

Rm 8:19 (Segond 21) De fait, la création attend avec un ardent désir la révélation des fils de Dieu.

Il convient donc d'expliquer ce qu'est l'ADOPTION
Lorsque la plupart des gens pensent à l'adoption... Avoir pitié et prendre dans sa famille un enfant qui a 
été abandonné, rejeté.

Dieu n'adopte pas les croyants comme des enfants, ils sont nés par Son Esprit, par la foi Jn 3:5-6.
Grec - HUIOTHESIA = placement d'un fils dans une position de faveur, de confiance et de responsabilité.
L'adoption est une coutume juive orientale - BART MITZVAH - à l'âge de 12 ou 13 ans.

❖ Il est confié aux Écritures.
❖ Il est responsable de son propre comportement.
❖ Des responsabilités lui sont confiées.
❖ Il peut posséder des biens personnels.

Jésus a également reçu l'adoption
Mt 3:17 (Darby) « Celui-ci est mon fils bien-aimé, en qui j'ai trouvé mon plaisir. »
Le Père a aimé Jésus, lui a fait confiance et lui a tout donné. Et Jésus le savait !
Jn 3:35 (Semeur) « Le Père aime le Fils et lui a donné pleins pouvoirs sur toutes choses. »
Jn 5:20 (Semeur) « car le Père aime le Fils et lui montre tout ce qu'il fait. (...) »
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Jésus était le premier né... Dieu nous a aussi adoptés et a déclaré de nous : « Voici mes fils bien-aimés en 
qui j'ai mis toute mon affection », et le Père nous aime comme Il aime Jésus.
Jn 16:27 « car le Père lui-même vous aime, parce que vous m'avez aimé, et que vous avez cru que je suis 
sorti de Dieu. »

Qu'est-ce que cela signifie pour nous ? PLUS ENFANTS, MAIS DES FILS DE DIEU en Christ.
Gal 3:23-26 ; Gal 4:1-7
Il ne parle pas ici de maturité ! Regardez le contexte...

❖ ENFANT = ESCLAVE DE LA LOI - La loi est comparée à un précepteur.
❖ FILS = LIBÉRÉ DE LA LOI = en tant que fils de Dieu, nous ne sommes plus sous la LOI, mais 

sous la GRÂCE.

Rm 7:6 (Ostervald) Mais maintenant que nous sommes délivrés de la loi, étant morts à celle sous laquelle 
nous étions retenus, nous servons Dieu dans un esprit nouveau, et non selon la lettre, qui a vieilli.

POURQUOI?  Parce que la loi apporte
❖ Malédiction et colère Gal 3:10-11 ; Rm 4:15
❖ Mort et condamnation 2Co 3:9-11
❖ Renforce le péché et lui donne une place prépondérante dans votre vie 1Co 15:56 ; Rm 6:14

Exemple : petits enfants dans le jardin avec des fleurs.

L'objectif de la loi
Gal 3:19-25 ; Rm 3:19-20  Nous condamner, nous prouver notre culpabilité afin de nous apporter Christ.
Rm 5:20 La loi a apporté la connaissance du péché (l'arbre de la connaissance du bien et du mal - il tue).
Dieu n'a jamais voulu qu'ils connaissent le bien et le mal par la Loi, mais par l'Esprit de vie...

La loi était temporaire jusqu'à la venue de Jésus
Rm 10:4 ; Hé 7:18-19 ; Hé 8:7+13 ; 2Co 3:11   

The law was temporary until the coming of Jesus
Hé 8:7-13
Ancienne alliance - sous la LOI = tout dépend de nous... Dieu a dit TU DOIS - centré sur soi (Pierre)
Nouvelle alliance - sous la GRÂCE = tout dépend du Christ... Dieu a dit JE VEUX - centré sur le Christ 
(Jean)
Maintenant que Dieu a changé notre cœur, il nous fait confiance pour prendre les bonnes décisions.
Enfant - la loi motive par la peur de la punition ou la joie de la récompense (se brosser les dents, traverser 
la rue).
Adulte - il fera ce qui est juste, parce qu'il sait que c'est ce qu'il y a de mieux pour lui. Guidé par le cœur.

Dieu nous a libérés, afin d'avoir avec nous une relation étroite, vraie, authentique.
2Co 3:17 Libre, MAIS…
Gal 5:13 (...) ne faites pas de cette liberté un prétexte de vivre selon la chair (...). POURQUOI ?
1Co 6:12 ; 1Co 10:23   
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Maintenant, notre fondement doit être la GRÂCE
Rm 6:14 (Darby) Car le péché ne dominera pas sur vous, parce que vous n'êtes pas sous la loi, mais sous 
la grâce.

Définition de la grâce :
❖ Amour et faveur gratuits et non mérités.
❖ Acceptation, approbation.
❖ Disposition de Dieu à bénir, générosité à notre égard.
❖ Capacité divine à faire ce qui ne peut être fait dans le naturel.

Cette grâce nous appartient en Christ
Rm 5:1-2 Etant donc justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-Christ, à qui 
nous devons d'avoir eu par la foi accès à cette grâce, dans laquelle nous demeurons fermes, et nous nous 
glorifions dans l'espérance de la gloire de Dieu.

Nous ne méritons pas cette grâce et nous ne devons pas essayer de la mériter, mais simplement la 
recevoir, c'est un DON.
Rm 11:6 Or, si c'est par grâce, ce n'est plus par les œuvres; autrement la grâce n'est plus une grâce. Et si 
c'est par les œuvres, ce n'est plus une grâce; autrement l'œuvre n'est plus une œuvre.

Cette grâce et cet amour sont inconditionnels
Eph 1:6 (lit.) À la louange de la gloire de Sa grâce, par laquelle Il nous a fait accepter dans le Bien-Aimé.
Accepter = Grec CHARITOO (dict. Thayer) Identique à Luc 1:28 Hautement favorisé.

❖ Rendre agréable.
❖ Couvrir de grâce, entourer de faveur.
❖ Honorer par des bénédictions.

Pourquoi Dieu a-t-il choisi de procéder ainsi ?

Ancienne alliance     Nouvelle alliance
Traité comme un enfant Traité comme un adulte
Motivé par la peur Motivé par l'amour
Sous la loi Dans l'esprit 
Sous le jugement Sous la grâce
Condamnation Miséricorde
Servitude Liberté

Parce que Dieu désire plus que notre obéissance (un chien peut obéir), Il veut notre CŒUR
Ps 51:16-17 (Darby) Car tu ne prends pas plaisir aux sacrifices, autrement j'en donnerais ; l'holocauste ne 
t'est point agréable : les sacrifices de Dieu sont un esprit brisé. O Dieu! tu ne mépriseras pas un cœur brisé 
et humilié.
Mc 7:6 (Darby) (...) Ésaïe a bien prophétisé de vous, hypocrites; comme il est écrit: "Ce peuple-ci m'honore 
des lèvres, mais leur cœur est fort éloigné de moi.”
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Pourquoi ? Parce que l'amour est plus motivant que la peur
Col 1:5-6 (Martin) À cause de l'espérance des biens qui vous sont réservés dans les Cieux, et dont vous 
avez eu ci-devant connaissance par la parole de la vérité, c'est-à-dire, par l'Évangile. Qui est parvenu 
jusqu'à vous, comme il l'est aussi dans tout le monde; et il y fructifie, de même que parmi vous, depuis le 
jour que vous avez entendu et connu la grâce de Dieu dans la vérité.

Lorsque nous comprenons qu'Il nous aime quoi qu'il arrive, cela nous incite à l'aimer en retour et à vivre 
une vie sainte.
1Jn 4:19 (Darby) Nous, nous l'aimons parce que lui nous a aimés le premier.

C'est Sa grâce et Son amour inconditionnel qui nous enseignent à faire de bons choix et à vivre 
correctement
Tt 2:11-12 (Darby) Car la grâce de Dieu qui apporte le salut est apparue à tous les hommes, 12 nous 
enseignant que, reniant l'impiété et les convoitises mondaines, nous vivions dans le présent siècle 
sobrement, et justement, et pieusement.
Ap 21:2 La FIANCÉE se préparera et se parera... non par CRAINTE, mais par AMOUR. 
Hé 12:28 Dieu est un feu dévorant.... La grâce de Dieu t'amènera à t'enflammer pour Dieu !

Dieu regarde notre cœur plus que nos actes
1S 16:7 (...) L'Éternel ne regarde point à ce que l'homme regarde; l'homme regarde à ce qui paraît aux 
yeux; mais l'Éternel regarde au cœur.
Exemple : les actions d'Abraham et de David n'étaient pas parfaites, mais leur cœur l'était.
Il est possible de faire tout ce qui est bien à l'extérieur, mais si ce n'est pas fait à partir du cœur = 
HYPOCRISIE (Pharisiens).

Nous devons apprendre à nous ancrer dans la grâce et l'amour de Dieu
Eph 3:14-19
Rm 5:2 (...) accès à cette grâce, dans laquelle nous demeurons fermes (...)
Nous sommes tellement formés depuis notre plus jeune âge que nous devons tout gagner et mériter... 
Dieu n'est pas comme ça.

Notre plus grand ennemi n'est pas le péché... mais la justice personnelle (essayer de gagner et 
d'obtenir par ses propres efforts).
Gal 5:4
Exemple : le Salut - fallait-il le gagner ou le mériter ? NON... comme pour tout le reste.

La grâce de Dieu est-elle un permis de pécher ? NON !
Rm 6:1-2 - Rm 6:15   
Si quelqu'un a la mentalité... jusqu'à quel point puis-je pécher et être encore bien ?
Ce genre de personne se prive du meilleur de Dieu... elle sabote sa vie, court-circuite sa foi.
C'est la mentalité d'un enfant, qui est libre mais toujours sous la loi. Exemple : enfant dont les parents 
sont partis.
Gal 5:13
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